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CATÉCHISMES: Messe de rentrée pour les enfants  
   du clocher du  Roux : dimanche 24 octobre . 
 

  - PATRO : Chaque dimanche, il ouvre ses portes au Foyer 

(Bassée) à 13h00. Bravo aux animatrices et animateurs qui 

ont rafraîchi les locaux mis à leur disposition et y ont déjà 

accueillis des enfants. Bienvenue aux parents que cela peut 

intéresser à ce nouveau local situé au Foyer rue Emmanuel Jacquet 6044 

ROUX. Ils peuvent aussi téléphoner à un responsable de ce pa-

tro :Président : 0491/88.47.12  Coprésident : 0491/14.88.71 Secré-

taire : 0496/38.29.38 Secrétaire Communication : 0470/27.83.43 

 
BONNE LECTURE 

 
Dans son livre: Le Marché ,  le Temple et l’Évan-
gile , Jacques Vermeylen,maître en théologie à 
l’Université catholique de Louvain, à propos de dé-
couvrir comment Jésus parlerait si il vivait à notre 
époque.  

Les questions qui se posent ne sont plus du tout 
celles de l’époque de Jésus ou des commencements de 
l’EGLISE. En bioéthique , par exemple , les ,questions de la contracep-
tion, de la fécondation assistée, de l’avortement ou de l’euthanasie se po-
sent d’une manière radicalement nouvelle depuis une génération, et 
chaque cas concret est différent. Nous le savons bien qu’aujourd’hui:le 
plus souvent, nous n’avons pas à choisir entre un comportement « bon » et 
un comportement « mauvais »,mais nos actes ont des conséquences mul-
tiples et en partie imprévisibles. La plus part du temps la lecture de la 
bible ne donne donc aucune réponse évidente à nos questions morales. 
Comment alors discerner  alors le meilleur chemin? La réflexion  sera 
nourrie de la source de l’Evangile, mais aussi en s’informant le mieux 
possible , en tenant compte de l’expérience vécue , individuelle et collec-
tive, en se confrontation à l’expérience et à la réflexion des autres, les 
sciences humaines, notamment la psychologie , seront ici très précieuses , 
dans bien des cas , il faudra choisir la voie du moindre mal. A d’autre mo-
ments, les chrétiens seront appelés à dépasser les exigences de la stricte 
justice et à agir avec générosité. Jésus n’invite-t-il pas au pardon et même 
à l’amour des annemis? 
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 PR 39                                        dimanche 03 octobre 2021 

Vingt-septième dimanche dans l’année B: 

C’ EST POURQUOI …. 

« Au commencement de la création, Dieu les fit homme et femme. A cause de cela, l’homme 

quittera son père et sa mère, il s’attachera à sa femme et tous deux deviendront une seule 

chair ...Ce que Dieu  a unit, que l’homme ne le sépare pas ».Marc  (10, 2-16). Autres lectures: 

Genèse (2, 9-11); psaume 127; Hébreux (2, 9-11) ». 

 L’homme Jésus dérange des pharisiens: ces derniers veulent le con-

fondre en lui posant un piège: « Est-il permis  à un homme de renvoyer sa femme? ». 

Entre eux les pharisiens discutaient beaucoup de cela, car Moïse avait légiféré 

positivement sur ce point : Jésus, lui qu’en dira-t-il? Va-til, lui qui montrait 

son amour total pour tous ceux qu’il ren-

contrait que va-t-il répondre à ces phari-

siens qui veulent le coincer!)? 

« Moïse, c’est en raison de la dureté de vos cœurs 

qu’il a formulé pour vous cette règle. Mais,au com-

mencement de la création, Dieu les fit homme et 

femme. A cause de cela, l’homme quittera son père et 

sa mère, et tous deux deviendront une seule chair. 

Donc, ce que Dieu a uni, que l’homme ne le sépare 

pas ! ». Et c’est, après les avoir quittés, qu’à 

ses disciples qui se posaient aussi la ques-

tion, il explicitera complètement ce que 

cela signifiait quitter ainsi son conjoint, 

c’était pour chacun dans le couple, com-

mettre un adultère ( un péché considéré 

comme grave pour tout bon juif)! 

 Et puisqu’il était question d’amour, Marc nous montre l’attitude Jésus 

qui témoignait un réel amour aux enfants que leurs parents lui présentaient 

pour qu’il puisse les bénir et poser sa main sur eux. Voyant cela les disciples 

les écartaient vivement.  Jésus se fâcha et il leur dit: « laissez les enfants venir à 
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moi, ne les empêchez pas, car le royaume de Dieu est 

à ceux qui leur ressemblent. Un enfant est ouvert 

spontanément il est curieux, veut s’ouvrir 

devant des amis, des parents, des gens qui 

leur sont  plus grands, plus forts, plus intel-

ligents et Marc disait de Jésus:  « Il les embras-

sait et les bénissait en leur imposant les mains ».  

    Mesurons aujourd’hui comment on consi-

dère le divorce et bien sûr ce que signifie 

l’amour conjugal et l’amour des enfants.  

    Si l’homme Jésus vivait aujourd’hui,en 2021, comment répondrait t’il à ceux 

qui l’interrogeraient ? De son temps parmi les siens, il parlait à un peuple reli-

gieux. un peuple qui se considérait tout entier en ALLIANCE avec un seul 

Dieu. Si aujourd’hui l’homme Jésus devait parler, il aurait à considérer qu’il 

doit parler dans un monde qui a totalement changé. Parmi eux des croyants 

bien sûr, mais aussi beaucoup d’autres. Que dirait-il aux pharisiens d’aujour-

d’hui, comment regarderait-il les enfants que leur parents lui présentent ? Par-

mi nous, beaucoup seront comme des pharisiens. Et que dirait-il à ses disciples,  

comment se comporterait-il devant les enfants?  

 N’avons-nous pas à nous interroger à ce sujet, que nous soyons chré-

tiens, ses disciples, ou pas ? Jésus aimait tous les hommes: il est mort crucifié 

pour cela !   

 Notre société est donc différente de celle où vivait cet homme-Jésus ! Tant 

de motifs y existent à qui il est impossible de vivre sans obtenir un divorce. 

Pour permettre de retrouver la valeur du couple, c’est le monde ,que nous 

avons à changer ! Le covid, nous fait découvrir combien nous avons à œu-

vrer , là où nous sommes,  pour obtenir les changements nécessaires pour cela. 

Ce covid et beaucoup d’autres choses nous font découvrir que notre monde, 

dominé par le profit et l’argent devient invivable; Le covid, les inondations 

nous font découvrir des valeurs oubliées: les personnes âgées, les jeunes, l’en-

traide pour aider les victimes de l’inondation… Bref ,de vraies valeurs ont été 

oubliées,telles que l’amour conjugal, le souci des enfants...Faire régner la pos-

sibilité de construire un couple, un vrai couple, issu d’un amour véritable, doit 

être une des raisons de lutter pour que notre monde change !  Et aujourd’hui 

encore, c’est Jésus ressuscité qui nous pousse à œuvrer: il a lutté pour cela de 

son temps, et il reste aujourd’hui encore celui qui indique la route à accomplir 

pour faire régner l’amour dont il en a donné l’exemple !       

  J.F.    ! D’ 

3 

 

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS 

  -  A LA BASSÉE:  Dimanche 3 octobre : ADAL . 

 - AU CENTRE: Dimanche 3 octobre : MESSE . 

 

INFORMATIONS PAROISSIALES 

RENTREE PAROISSIALE : dimanche passé , les paroissiens de 

l’unité se sont réunis à l’église Notre Dame 

de L’Assomption pour célébrer la rentrée 

paroissiale et , à cette occasion, ont pris con-

naissance du programme de l’année à venir . 

Monsieur le doyen nous l’ a présenté : c’est 

la mission de chaque chrétiens de s’occuper 

de la présentation de la foi . Bien sûr il y a 

une équipe de la CATHECHESE  qui se pré-

occupe de  préparer  avec leurs parents , des 

enfants qui se sont inscrits  .Mais la catéchuménat  devrait  assumer 

par tout les paroissiens  pendant toute cette année nous allons nous en 

parler ? Pour cela nous allons étudier 

 LE DIRECTOIRE POUR LE CATÉCHÈSE DE 2020 : 

CONTINUITÉS ET NOUVEAUTÉS  (Texte publié par notre 

Évêché dont voici l’introduction ). 

  Nous voici avec un nouveau  «  directoire » à recevoir pour 

la catéchèse . Deux précisions sont d’emblée à formuler .Tout 

d’abord , le terme « catéchèse » , à employé à l’échelle de 

l’Église  universelle, nécessite que l’on entende bien le mot dans 

acception la  plus large possible . La « catéchèse » désigne 

toutes les activités catéchétiques de l’église , tout ce qui permet  

donc de témoigner et d’annoncer Jésus-Christ mort et ressusci-

té pour nous sauver . On entendra là derrière  les propositions  

larges d’évangélisation qui sont faites auprès des enfants , des 

adolescents comme des adultes , les activités d’éducation et de 

formation initiales comme continues de la foi. De nombreux 

acteurs pastoraux sont donc concernés, pas seulement les caté-

chistes des enfants,qu’ils soient ou non en établissement sco-

laire. Sont également conversés les accompagnateurs de caté-

chumènes adultes, ceux qui aident enfants , jeunes et adultes à 

cheminer vers le sacrements , les animateurs de jeunes en au-

mônerie ou en mouvement, les intervenants auprès d’adultes 

soucieux de se former à la foi chrétienne,etc.. ( a suivre) 


